
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 組合のおかげで 
給料アップしている！ 

これは富山県の公務員の年収の増減の推移！ 
10年間で約 20万円アップしているんだ！ 
10年間では累計 160万円のアップだ！ 
これは労働組合の交渉の結果だよ！ 
 

     

教員を含め公務員の給料は、人事委員会が

民間賃金の調査をし、その均衡の中で、毎

年改訂されています。 

その民間の賃金は、労働組合が

毎年３月、一斉に賃上げ交渉を

して常に上昇の圧力がかかっ

ています。 

春闘 
県教組も人事委員会、県教委に

民間の賃金を確実に反映させ

るよう交渉しています。 

組合に入ると組合費がかかるけど、 
初任者は月約 4000円、 
上限は 6500円。 
賃金のアップに比べれば 
安いものよ！ 
組合入らなくても給料は 
上がるけどもらうだけの 
人でいい？ 

民 間 

公務員 

人事委員会 

公務員アップ！ 

３ 組合は教育環境を
改善しているぞ！ 

子どもたちのためにもなっている 

戦後は１クラス４５人だった 
１９７７年 県教組「４５人を４３人に運動」 

１９８６年 小学校が４０人学級へ移行 

１９８９年 中学校が４０人学級へ移行 

１９９１年 小中の４０人学級が完成 

日教組・県教組３０人学級の実現を訴える！ 

２００４年 小１の３５人学級 

２００５年 小２の３５人学級 

２００９年 中１の３５人学級選択制 

２０１６年 小３の３５人学級選択制 

２０１７年 小４の３５人学級選択制 

２０２１年～ 小学校が３５人学級へ移行 

今も３０人学級の実現を訴え続けている 

組合に入らなくても 
権利は与えられるし 
35人学級も担任できる 
けど、与えられるだけ 
の人でいい？ 

組合は、交渉でいろいろな権利を
勝ち取っているよ！ 

昔         今 

女性の退職年齢 56歳  ⇒ 60歳 

産前・産後休暇 6週間 ⇒ 8週間 

育児休業なし     ⇒ ３歳になるまで 

部活動休養日なし   ⇒ 週２回 

教員働かせ放題    ⇒ 月 45時間年間 360時間 

これらはほんの一部！ 

 
35 人学級も組合が声に出し続けて

実現したんだ！ 

４ 

今、教員の長時間労働が社会問題となり、
地域や保護者も学校の多忙に理解を示すよ
うになったでしょ！これは日教組や県教組
の様々なとりくみの成果よ！ 

※日教組＝日本教職員組合（県教組の上部団体） 

日教組出身の国会議員が、学校の長時間労働

が危機的であることを訴え、文部科学大臣か

ら発言を引き出しました。 

 部活動にも休養日が必要です。 

 
学校にタイムカードがないの
は悪しき慣習です。 

 

 

 

 

 

 

日教組はあらゆるチャンネルを使って学校の危機を社会全体に

訴え、学校の働き方改革の世論を作りました。 

 

 

富山県教組も過労死認定をきっか

けに過酷な実態を訴え、県内だけで

なく全国紙やネットニュースにな

る問題提起をしました。 

たくさんの先生方が 
早く帰れるように 
なって喜んでいるよ！ 
組合のおかげだよ！ 
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過去10年の年収増減の推移

2012～21年で 
20万円のアップ 

10年間で累計 160万円のアップ！ 

裏面の５へ 

その結果、部活動の休養日が設定さ

れたり、学校にタイムカードが入っ

たり、月 45 時間年間 360 時間の残

業上限が定められたりすることに

なりました。 

 
教員の労働時間に 
上限を設定します。 

文科大臣 



 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 組合は集まることで 
一人ではできない力を 
発揮しているぞ！ 
組合費の約半分は執行委員の人件費に
なります。執行委員は「専従」と言っ
て学校を休職し、組合の仕事に専門的
に従事できます。組合員に困ったこと
があればすぐにかけつけてくれるよ！ 

２０１６年に滑川市の４０代の中学校の教員がくも膜下出血

で倒れた時に、遺族の代理人として公務災害認定申請の手続き

をしたのは県教組です。学校で職員からアンケートや聞き取り

を行い、大量の書類を作成して、過労死が認定されました。こ

れによって本来支払われるはずだった給料の７割ほどが基金

から遺族に支払われます。 

育児短時間勤務を取りたいけど校長が取り合

ってくれないという女性のために、交渉で「権

利があるのに取れないのはおかしい」と訴え、

権利が使えるよう支援をしたこともあります。 

組合に助けられた人はたくさ
んいます！最近は何でも「自
己責任」にする風潮があるけ
ど、守り合う組織に入ってい
ると安心ですよ！入っている
だけで人を助けていることに
もなります！ 

５ 組合は未来の教育を 
よくしたいと願う人の
集まりです 

日本国憲法で保障されている
「団結権」は、人々が安心し
て暮らすための権利だよ！ 
組合に入ること自体がキミの
社会的な責任を果たすことに
なるんだよ。 

組合は未来の教育をよくするという 
大きな目標に向かっているんだ！ 
「助け合い」「支え合い」のために
集まって活動しているよ！ 

組合は「共助」の団体ですので、集まって行う活動がいろいろ

あります。時には役員として活動をすすめる立場になることも

あり負担もあります。レクレーション活動もあり、仲間意識を

高めながら、教育環境をよくする活動をしています。 

 

富
山
県
教
職
員
組
合
が
全
力
ア
ピ
ー
ル
！ 

組
合
入
ろ
う
！ 

ページを開いて番号順にすすみましょう 

１⇒２⇒３⇒４⇒５ 開いて⇒３⇒４へ 

 おかげで教員を続けられます。 

子どもたちには「助け合い」
「協力」の大切さを教えて、
先生同士の助け合いをしない
なんて残念過ぎない？ 
給料も権利も守ってもらうだ
けの人でいい？ 
 

入ろう組合！全力でおススメ！ 


